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呉市長期総合計画の策定にかかる 第１回市民ワークショップ 摘録 

 
１ 日 時  令和２年６月３日（水）１８時３０分～２０時４５分 

２ 場 所  呉市役所本庁舎  

３ 概要・骨子 

18:30 

【市長挨拶】 

みなさんこんにちは。呉市長の新原芳明です。無作為抽出でみなさんにご参加をお願

いしたところ，快く引き受けてくださってありがとうございました。また，本日も貴重

な時間を割いてご参加いただき，感謝いたします。 

今回の市民ワークショップでは，全部で４回お集まりいただくこととなっております

が，お忙しい中，お時間を取って誠に恐縮ですが，ご協力いただきますよう，お願いい

たします。 

さて，今年度，呉市では長期総合計画を策定することになっております。本市には総

合計画審議会というものがありまして，いろいろな分野の有識者の方々に委員となって

いただき，そこでこれからの呉市のまちづくりに対するご意見をいただくこととなって

おります。こうした専門的立場からの意見だけでなく，等身大の呉市民のみなさんに，

日頃，生活をしながら考えておられること，仕事をしながら，あるいは勉強しながら考

えておられること，それぞれいろいろな夢もお持ちだと思いますが，日頃考えていらっ

しゃることをそのままお聞かせいただき，呉市の基本的で，一番大事な計画である長期

総合計画に反映させていきたいと思い，今回の市民ワークショップを企画しました。 

ご参加のみなさんには，無理をせず，背伸びをしないで普通に思っていることを普通

にお話しいただき，それを呉市の将来のために生かさせていただきたいと思っていま

す。感じたままをお話しいただければありがたいです。どうぞよろしくお願い申し上げ

ます。 

 

18:35 

「呉市長期総合計画の概要」に関する説明 

 

18:48 

【意見交換】 

①「呉市の悪いところ（劣っているところ，問題点など）」 

②「呉市の良いところ（優れているところ，魅力など）」 

 

 委員からの主な意見は次のとおり  

 

○災害について 

（悪いところ） 

・災害に弱い。 

 

（良いところ） 

・台風が来づらい地形をしている。 

・自然災害への対応が迅速にできている。 

・100年に一度の浸水場所を示したハザードマップがある。 
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○観光について 

（悪いところ） 

・観光場所が少ない。 

・観光施設のＰＲが不足している，情報発信が弱い。 

・呉駅周辺に活気がない。 

・駅前の活性化が不十分 

・呉駅と中通りが分断している。 

・港町なのに，船の近くまで行けない。 

・呉氏の活用が不足している。 

（良いところ） 

・観光資源が多い。 

・呉を舞台とした映画のおかげでネームバリューがある。 

・有名な夜景スポット（灰ヶ峰）がある。 

・歴史が深い。 

・観光と買い物が１か所でできる（大和ミュージアム，てつのくじら館，ゆめタ

ウン）。 

・サイクリング，ツーリングをする人が多く見られる。 

 

○都市計画について 

（悪いところ） 

・中通りにはスナックやバーがたくさんあるが値段がわからないので入りにくさ

がある。 

・呉駅と中通りが分断している。 

・駅前の活性化が不十分 

・若者向けの場所がない。 

・駐車場が狭い。 

・中心部の駐車場が有料 

・中通りはどこに何があるか分かりにくく，入口に看板などのサインが欲しい。 

・空き家が多い。 

・道幅が狭い。 

（良いところ） 

・イルミネーションがきれい。 

   ・都会過ぎず田舎過ぎないところ。 

 

○産業について 

（悪いところ） 

・大企業の撤退での雇用不安，人口流出 

・ものづくり企業が弱まっている。 

（良いところ） 

・ものづくり企業が多く残っている。 
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○医療・福祉について 

（悪いところ） 

・専門性の高い医師やカウンセラーが少ない。 

・全国的に高い高齢化率 

（良いところ） 

・医療体制が充実している。 

・高齢者はバスに 100円で乗れるので高齢者への配慮が行き届いている。 

 

○施設について 

（悪いところ） 

・二河プール（日鉄日新製鋼アクアパーク）に飲食店等の集客上の工夫が足りな

い。 

・呉駅に下りのエスカレータがない。 

・映画館が少ない。 

・アウトドアスポーツができる施設が少ない。 

（良いところ） 

・高校生までの市民は，大和ミュージアム入館料が無料 

・医療系の大学がある。 

・狩留賀海浜公園は県内でも有数の海水浴場である。 

・魅力的なカフェがたくさんある。 

 

○買い物について 

（悪いところ） 

・山間部の買い物環境が悪い。 

・大きなショッピングモールがない。 

・駅前以外は買い物が不便 

・若者が気軽に寄れる店がない。 

・中通りの店舗情報などがウェブ上に少ない。 

 

○交通について 

（悪いところ） 

・災害時の交通が弱い。 

・クレアラインの料金が高い。 

・国道が休日渋滞する。 

・呉線が雨ですぐに止まる。 

・休山トンネルが４車線化されても，朝夕の渋滞が改善しない。 

・バスの便が少ない。 

 

○資源について 

（良いところ） 

 ・甘い物の特産品が多い。 

・海産物が美味しい。 

・海自カレーがある。 
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○生活環境について 

（悪いところ） 

・治安が悪い。 

・騒音問題 

・空き家が多い。 

・坂が多い。 

・道幅が狭い。 

・駐車場が狭い。 

（良いところ） 

・自然が多い。 

・海と山のバランスが良い。 

・坂の街で趣がある。 

・多島美がある。 

・都会過ぎず田舎過ぎない。 

・景色が素晴らしい（音戸大橋のツツジなど）。 

・昔栄えていた雰囲気が残っている。 

・地域の人たちの密接な関わりがある。 

 

○教育について 

（良いところ） 

・高専があり，大学までそろっている。 

・医療系の大学がある。 

 

○その他について 

（良いところ） 

・高校生のための企業ガイダンスがある。 

・地産地消に力を入れている。 

 

【その他の意見】 

 

委員からの主な意見は次のとおり  

 

○ 外から呉市を見る目は非常に大事だと，みなさんの意見を聞いて思った。外から純

粋に見る目，客観的に見る目が大事だと思う。もっと呉の良いところが発掘できるの

ではないか。 

 

○ 外から見る目はもちろん大事だが，呉市に住んでいる自分たちが呉市のことをよく

知ることがとても大事だと感じ，農産物や観光などを知ったうえで，呉市から外に出

た時に周囲に伝えていけるように，市民に呉市のことを知ってもらう活動が必要だと

思う。 

 

○ 呉市民が呉の歴史を知ることが大事だという話があったが，「この世界の片隅に」

を観て，初めて祖母に呉空襲の体験を聞いた。呉空襲の学習はしてきたはずなのに，

実際祖母にその話はしたことがなく，実体験や戦艦大和を生で見たなどの体験談を聞
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くことができた。 

呉市は高齢化社会といったネガティブな面でも高齢化が出てくるが，高齢者の意見

はすごく貴重で，大事なものだと思っている。高齢化がネガティブな面だけではない

と思う。 

 

【市長閉会挨拶】 

○みなさん，本日はありがとうございました。ファシリテーターの方もありがとうござ

いました。次回もまたよろしくお願いいたします。 

 

以 上   

20:45 

会議終了 
 


